

EL RESTAURADOR

Boletín mensual Católico-Social

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓICO-SOCIAL Y DE AVISOS

PERIODO CONCENTRADO

Isidoro Aouad

Isidoro Aouad

Precio de suscripción

Una peseta al mes en toda España

Número suelto 5 céntimos.

Isidoro Aouad

Isidoro Aouad

Una peseta al mes en toda España

Número suelto 5 céntimos.

Necesidad de abonar los olivares

Isidoro Aouad

Isidoro Aouad</

Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Número 288

Calle Rosa, 3

TORTOSA

Reservado para la Clínica del Dr. Oliveres

Consecuencias navales de la paz con Rusia

Comentario francés

En la «Petite Gironde» del 2 de Enero escribe Jean Claudio: El armisticio ruso concede la libertad del Báltico a la marina alemana, y da a su comercio un campo que, aunque estrechó, es, sin embargo, precioso en un momento en que los recursos enemigos están casi agotados. No es dudoso que Alemania sacará pronto todas las ventajas posibles de la explotación de los aguas donde durante la guerra sólo podía aventurar difusamente sus navíos mercantes. Aun siendo esta situación sólo temporal no es pejorativa, porque favorece una disminución de la crisis económica del adversario.

Sin hacer hipótesis alguna sobre el avenir de las relaciones ruso-alemanas —es mejor no aventurarse en profecías— el golpe que nos ha asentado ya con el armisticio es sensible. Esto ocurre en el momento en que la disminución del tonelaje agrava las consecuencias, ya muy penosas, del empobrecimiento general de la producción, en el momento en que se imponen restricciones, serias esta vez, que vemos al enemigo, beneficiarse de un aligeramiento repentino y aumentar sus recursos materiales al mismo tiempo que sus disponibilidades militares.

Es ésta una prueba que conviene medir sin temblar, prueba moral sobre todo ya análoga a la que sufrió Alemania cuando los Estados Unidos le declararon la guerra. Rusia no nos ha declarado la guerra, pero lo que es peor todavía, nos la hace fortaleciendo a nuestro enemigo.

Y a la que se oponen las fuerzas aliadas.

La gran zapatería

CLINICA DE Enfermedades Quirúrgicas DEL

Dr. Francisco Cavaller Mengual

Partos y enfermedades de la mujer

Vías urinarias y cirugía en general

Nariz : Oido : Garganta

Horas de Consulta de 10 a 1 y de 6 a 8

Calle de Santa Ana, 12

TORTOSA

Confortables habitaciones para operados, en dos clases

Asistencia a operados en su casa

Reservado para la Clínica del Dr. Oliveres

Reservado para la Clínica del Dr

— Ha tomado posesión de su cargo el médico de la Comisión mixta de Reclutamiento D. Antonio Artal.

— Ha pasado informe de la Comisión provincial de Tarragona un proyecto de ferrocarril de vía estrecha de Amposta a Vinaroz.

— Léase en 4.ª página el anuncio *Taller de Carpintería, Decoración y Dorados*.

— La Cámara Agrícola de Tarragona ha dirigido un telegrama al ministro de Estado pidiéndole medidas faciles para obtener la introducción de nuestros vinos en Francia.

zaba, asistiendo el Ayuntamiento en las dos juntas del Sindicato Agrícola del cual era socio protector y numeroso acompañamiento.

A su desconsolada madre, D. Felisa Armendariz, D. José Sanfelix Reñé, Alcalde de Sidamunt (Lérida) y D. Ricardo Ríñé primos del fallecido les transmitieron nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

acuerdo con el Director general de Comercio que es quien lo preside siempre, con el fin de ejercer acción intensa en dicho comité.

Se ha estudiado lo concerniente a trigos ideas de cabotaje, carbón, etc.

El ministro de Fomento manifestó después lo siguiente:

Se ha dicho que las deficiencias de los transportes eran consecuencia de la falta de vagones, cuando, según los técnicos, se ha intensificado el problema por la falta de locomotoras, unido a la causa de la mayor parte de las averías que han sufrido dichas máquinas.

La Compañía del Norte ha notificado hoy al director general de Obras públicas que con carácter general y para toda clase de periódicos, ha dado las órdenes para que se acelere la marcha de todos aquellos vagones que transporten papel, enganchándoles incluso en el tren mixto cuando el servicio lo permite.

Terminó diciendo el ministro que en el Consejo de la tarde se ocuparán de la tasa del carbón y de asuntos relacionados con caminos vecinales.

Noticia inexacta

Contra lo que afirma un periódico, es inexacto que el ministro de la Guerra piense aplicar la ley de Jurisdicciones tan pronto se publique el decreto de disolución de las Cortes a todos los periódicos que hablen de las Juntas de defensa.

Lo que ha hecho y seguirá haciendo el señor La Cierva es recomendar a los periódicos de orden que no secunden la campaña alarmista y antipatriótica que, basada en falsedades, hacen algunos periódicos.

De sociedad

Procedente de Barcelona ha llegado el respetable señor D. Adolfo de Martí y de Castellví, emparentado con distinguidas familias de esta ciudad.

— Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo el Conde de Torre del Español compadre de su hijo R. F.

Sección Oficial

Los sargentos licenciados
Se dice que los sargentos licenciados, estimando ilegal el procedimiento seguido contra ellos, piensan acudir a la vía contencioso-administrativa y que elegirán para que defiendan sus intereses al señor Bergamín o al señor González Besada.

El precio de los periódicos
Ocupándose del precio de los periódicos «El Imparcial» se declara contrario a la elevación del precio, mientras «El Parlamento» lo defiende.

El P. Fita

Se encuentra enfermo, inspirando su catedra serios cuidados por su edad avanzada, el P. Fita.

Comisiones financieras

Se anuncia la llegada de otra comisión financiera francesa simultánea a las gestiones que lleva a cabo la comisión norteamericana a que se encuentra en esta Corte hace unas semanas en comunicación con el embajador de su país.

Ultima hora

Servicio especial
para «El Restaurador», MADRID

Varias noticias

El Rey ha firmado el decreto de disolución de Cortes. Las elecciones generales se celebrarán el 24 de Febrero; las de senadores, el 10 de Marzo, y el 18 del mismo mes efectuará la apertura del Parlamento.

Ha firmado otro decreto nombrando presidente del Instituto de Reformas Sociales al Vizconde de Ez; otro, ordenando la formación de trenes especiales para el transporte de subsistencias; otro, nombrando un ingeniero jefe de sección.

A dos kilómetros de la estación de Medina del Campo ha explotado la caldera de la máquina del tren expreso resultando 14 muertos y 9 heridos.

Se han declarado en huelga forzosa por falta de explosivos para los barreños, los obreros de las minas de Mazarromén número de ochocientos mil.

En el Casino de Madrid un disparo hecho desde la calle ha roto un cristal del balcón. Créese que el autor fué un criado depedido.

Imprenta Moderna de Aqueró y Baiges, Tortosa.

AVISO

A las personas que deseen tener propiedad en el Ensanche del Cementerio de San Lázaro de esta ciudad lo pueden hacer con las condiciones siguientes:

Pagos por plazos o al contado, advirtiendo que el plazo mínimo es de cinco pesetas al mes, sin cobrar interés alguno de amortización.

— El ingeniero jefe de la primera División Hidrológica forestal de la cuenca inferior del Ebro comunica que traslada sus oficinas a Barcelona.

— Su uso puede ocasionarle serios y graves accidentes; cuídese Vd. y procure calmar la enseñanza, lo cual lográrá con una caja de PASTILLAS KLAM. DOS REALES

depositadas las Farmacias.

Depositario en Tortosa:

Farmacia de la Cruz,

Arrabal de Ferrerias, 9.

— Es verdaderamente intolerable lo que está ocurriendo con los precios de las subsistencias y artículos de primera necesidad, pues a diario sufren aumentos injustificados y sin que haya recaído la necesaria autorización.

— No hay en Tortosa quien deba poner coto a las exigencias de vendedores nada respetuosos con lo que está legislado?

Urge corregir y castigar los abusos de que el público se lamenta con razón sobradamente.

Señor Alcalde, entérese su señoría, si no lo está, y defienda al pueblo de Tortosa.

IMPERIAL

VICHY de Caldas

de Malavella

Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que garantiza su legítima procedencia con el precinto municipal.

HIDASE EN TODAS PARTES

— Según noticias, la Velada que el próximo domingo se celebrará en el Teatro Balneario en obsequio de los que contribuyeron al Nudo de Rubira, promete ser un éxito.

Celebraremos muy de veras que el valiente Roque Jiménez de la Cuesta que cada vez cuenta con más entusiastas jóvenes y con más simpatías, sea coronado sus esfuerzos. Oportunamente publicaremos el programa de la Velada.

— Y para que tenga efecto la citación y apercibimiento de referirse, libro el presente que se fijará en Esterados del Juzgado y se insertará otro en uno de los periódicos locales.

Dado en Tortosa a veinte y nueve de Diciembre de mil nuevecientos diez y siete.—

JOSÉ BORRÁS.—Por mandato de S. E., Luis TALLADA no y habida cuenta de que el día veintiún de Diciembre de mil nuevecientos diez y siete, se ha establecido el pago de veinticinco pesetas al año a favor de don José Borrás, vecino de este municipio.

— Ayuntamiento de Tortosa

la señora Borrás, hija de don José Borrás, que se ha establecido la citación y apercibimiento de referirse.

Formadas por este Ayuntamiento las listas correspondientes al presente año, de los electores con derecho a votar Compromisos para la elección de Senadores, quedan las mismas expuestas al público hasta el día 20 del mes en curso a los efectos de reclamaciones.

Tortosa 4 Enero de 1918.—El Alcalde Presidente, D. PIÑANA.—P. A. de S. E.—El Secretario, JUAN PARDO.

Religiosas

La Asociación Sacerdotal de Tortosa celebrará el próximo viernes en la capilla del Seminario el día de San Juan que prescribe el artículo 39 de los Estatutos.

Necrológicas

A los ochenta y tres años de edad y recibidos los Santos Sacramentos ha fallecido ayer tarde Juan Bautista Sancho, más conocido por «lo Mut de la Seu», que por una modesta retribución se dedicaba a acompañar por nuestra Catedral a los forasteros que deseaban visitarla, ofreciéndose como cicerone, aunque limitándose a servirles de guía.

— Antesayer se celebraron en Maidenverge solemnes funerales en sufragio del alma de D. José Sanfelix Armendariz, médico que fué de aquella población.

En el acto del entierro se pusieron de manifiesto las muchas simpatías de que go-

Consolación por el Rdo. Gil y en el Hospital por el Rdo. Pitarch. Se acercaron al Sagrado Banquete los que ya habían recibido la primera Comunión; a estos y a todos los demás en número de 100 las Marias les obsequiaron después de la misa con un panecillo y una longaniza. Por la tarde en los centros católicos se les rifaron consejos y prendas de vestir.

También en estos días los que deseaban pasar un rato divertido honestamente, lo pudieron hacer asistiendo a las recreativas funciones que daba en el Patronato el cuadro dramático de la Congregación. Se representaron lindas zarzuelas e interesantes juguetes cómicos que hicieron las delicias del público.

— Se encuentra de Capellán en la Colonia de Santa Eulalia provisoria de Alicante, Diócesis de Murcia, nuestro compatriota el Rdo. D. Juan B. Miró, P. O.

— Continuamos sin haber podido constituir el Ayuntamiento. El Sr. Gobernador nombró once concejales interinos y éstos no han aceptado el cargo, no asistiendo a tomar posesión. Veremos cuándo termina este estado.

— Por haber dimitió el cargo de Encargado de la Virgen de Gracia el 11 de Agosto, se hallan allí expuestas figuras en las que se hallan algunas equivocaciones en sus nombres, apellidos y fechas de nacimiento.

Francisco Rubert Samper. No ha dimitió y

habrá de haber dimitió o ser dimitió.

— Administrador por haber permitido que se profane la cse de la Virgen de Gracia.

— Se encuentran gravemente enfermos, administrando los Santos Sacramentos en las Alquerías del Niño Perdido de este término, donde reside, el chispeante

ingenioso joven, católico práctico, D. Ma. del P. Colegio. Hacemos votos para que Dios

le conceda la salud, si así conviene para el mejoramiento de su vida.

— Han sido uniformados elegantemente

los pajes y vigilantes nocturnos. Así se hace.

A mejor tiempo buena cara.

— Continúan marchando todos los días

grandes grupos de trabajadores en dirección a

Francia. Saben las penasidades que han de

pasar, lo reducido del jornal que tendrán la

baja de los francos que les perjudica en gran

manera y sin embargo marchan porque pre-

fieren esto a estar con los brazos cruzados

aquí por falta de jornal y morir de hambre.

— No clama esto al cielo? Pues el Gobierno.

en la higuera. Lo peor es que vendrán ele-

ciones y estos pueblos elegirán como de cos-

tumbre a un profesional de la política para

que continúe burlándose de ellos.

— Van conociéndose los efectos de la

helada de estos días que son desastrosos. No

deja de contribuir esto a agudizar más y más

la crisis.

— El próximo domingo celebrará con

toda pompa la V. O. T. del Carmen el se-

gundo Centenario de su fundación en esta

Ciudad.

Habrá un solemne triduo de preparación

y en el domingo Comunión general, misa

solemne con sermón por el Rdo. D. Miguel

Pedró, Curia-Arcipreste y por la tarde pro-

cesión.

Altas y Bajas para la de-

claración triplicada de existencias de subsistencias y

combustibles, con arreglo a lo dispuesto

por el Ministerio de Hacienda por Re-

Decreto de 21 de Diciembre último.

De venta en la

Librería VOLTES

Angel, 7-Tortosa.

Descuentos a Corporación y entida-

dades agrícolas y al por mayor.

Pathéfonos y discos a 12 pesetas mensuales

PLAZA NUEVA DEL VALL, 12.

Diego Homedes

Han celebrado reunión la Comisión mixta de Reclutamiento y la Comisión provincial, despidiendo asuntos de trámite.

— Sería conveniente el arreglo de la carretera del Coll del Alba, que con los últimos temporales ha quedado intransitable.

Hallase vacante la secretaría del Ayunta-

miento de Santa Bárbara.

A los ochenta y tres años de edad y reci-

bidos los Santos Sacramentos ha fallecido

ayer tarde Juan Bautista Sancho, más conoci-

do por «lo Mut de la Seu», que por una mo-

desta retribución se dedicaba a acompañar por

nuestra Catedral a los forasteros que deseaban

visitarla, ofreciéndose como cicerone,

aunque limitándose a servirles de guía.

